

Gobierno en O'Higgins, la instalación y la emergencia interminables

» Una administración regional marcada por la rotación de nombres y variados cuestionamientos a su gestión cumple dos años.

David Pellizzari

Cuando una autoridad como el subsecretario de prevención del delito, Eduardo Vergara, en un acto público agradece la gestión en materia de seguridad del gobernador regional Pablo Silva Amaya, que por Ley no tiene a su cargo dicha área del gobierno, y prácticamente omite siquiera mencionar al delegado presidencial de O'Higgins Fabio López, quien, si está encargado de dicha materia, algo no calza. Ya algunos alcaldes, como el presidente de la comisión de seguridad de la MUROH, Claudio Segovia de Graneros, habían advertido que desde la delegación presidencial no se ejercía el liderazgo necesario en una

materia sensible para la población como la seguridad pública, pero que desde el propio nivel central se entregara una señal política como la del acto en Gultro hace algunas semanas, no deja de sorprender.

La región ha sido sacudida por una criminalidad muy distinta a la que históricamente ha estado presente en su territorio, y la autoridad regional, así como el gobierno en general, ha optado por un discurso que pone el acento en los recursos destinados al tema, a la cantidad de cámaras, vehículos o herramientas, más que en una estrategia destinada a atacar las fuentes de la creciente sensación (basada en hechos concretos)

de inseguridad de la población, y eso ha sido interpretado por muchos como falta de liderazgo, vacío que ha sabido aprovechar política y comunicacionalmente el gobernador regional Pablo Silva Amaya.

Gestión de las emergencias

Al parecer, la emergencia en O'Higgins no ha terminado. Hace sólo algunos días

la diputada Natalia Romero denunció que la tarjeta entregada por el gobierno para la compra de materiales de construcción a las personas afectadas por las emergencias climáticas de 2023 no está siendo aceptada como medio de pago por los comercios porque simplemente el Estado no paga, y hasta hace solo algunas semanas se seguían entregando casas de "emergencia" para familias afectadas por desastres ocurridos hace ya medio año atrás, lo que da cuenta de una deficiencia manifiesta en los procesos administrativos, si es que no, indolencia para con los problemas de las personas. A nivel central, el Presidente Boric removió de su cargo al director de Senapred, supuestamente por problemas en la gestión de las últimas emergencias vividas en la Región de Valparaíso (aunque los funcionarios del ser-

vicio acusan que se trataría de cuestiones estrictamente políticas), y la pregunta es ¿Cuál es la evaluación del ejecutivo sobre la gestión de emergencias en O'Higgins?

El desfile de seremis

La instalación del gobierno del Presidente Boric ha sido particularmente compleja y larga. De hecho, para algunos analistas políticos todavía no termina, y nuestra región no ha sido la excepción, incluso ha sido ejemplo paradigmático de ello.

Tres Seremis en Trabajo y Previsión Social, Economía (aunque aún falta conocer un nombre), Transportes y Telecomunicaciones y Educación y dos seremis en Justicia, Deporte, Mujer y Equidad de Género, Bienes Nacionales, Vivienda y Urbanismo (aunque falta saber un nombre) y Gobierno.

14 Cambios en lo que va de gobierno, con denuncias por

faltas a la probidad, personajes que no cumplan los requisitos mínimos para desempeñar el cargo, renuncias por problemas personales que disfrazaban decisiones políticas, "pérdidas de confianza", renuncias para ser candidatos a alcalde y la necesidad de negociar cupos para mantener los equilibrios entre las "almas" del oficialismo son algunas de las explicaciones reales y/o ficticias que se han esgrimido ante esta realidad.

¿El problema? La alta rotación en los cargos impacta decisivamente en la aplicación de políticas públicas en los territorios, los enroques de autoridades capaces de asumir prácticamente cualquier tema no parecen razonables ni eficientes considerando que las personas necesitan autoridades capaces de asumir desafíos importantes, específicos y urgentes.

* Los nombres de los cambios

Trabajo y Previsión Social	Sofía Mayor	Doris Rodríguez	Jaime Chamorro
Economía	Francisca Cagliano	Guillermo Acuña	¿...?
Transportes	Boris Acuña	Pablo Jaramillo	Flavia González
Educación	Gabriel Bosque	Carola Medina	Alyson Hadad
Justicia	Rubén Alvarado	Eduardo Marchant	
Deporte	Gerardo Flores	Macarena Chandía	
Mujer y Equidad de Género	Nicolle del Río	Constanza Valencia	
Bienes Nacionales	Eduardo González	Mauricio Pereira	
Vivienda y Urbanismo	Óscar Muñoz	¿...?	
Gobierno	Patricia Torrealba	Carlos Carrasco	



→ Gabinete regional a inicios del gobierno de Gabriel Boric.